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SESION ORDINARIA Nº 74 

CONCEJO MUNICIPAL DE RANQUIL 
 

 
En Ñipas, a 17de Diciembre del año 2018, y siendo las 15:40horas, se da inicio a 

la Sesión Ordinaria Nº 74,del Honorable Concejo Municipal de Ránquil. 
 

Preside la Sesión, Presidente y Alcalde Sr. José Benito Bravo Delgado. 

 
Asisten los siguientes Concejales: 

 
Sr. Víctor Rabanal Yevenes. 

Sr. Eladio Cartes García. 
Sr. Jorge Aguilera Gatica. 

Sr. Claudio Rabanal Muñoz. 
Sr. Felipe Rebolledo Sáez. 

Sr. Leonardo Torres. 
 

Secretario Municipal (S):Sra. Gabriela Toledo. 
Director de Control: Agustín Muñoz. 

 

1.- Aprobación de Acta de Sesión Ordinaria N°73, de fechade 10 de 

Diciembre del 2018. 

 

Sr. Presidente consulta si hay observaciones. 

 

Sr. Presidente somete a votación. 

 

Sr. Felipe Rebolledo: Aprueba  

Sr. Jorge Aguilera: Aprueba. 

Sr. Claudio Rabanal: Aprueba. 

Sr. Eladio Cartes: Aprueba. 

Sr. Leonardo Torres: Aprueba 

Sr. Víctor Rabanal: Aprueba 

 

Conclusión: Se aprueba acta de Sesión Ordinaria N° 73, de fecha 10 de 

Diciembre del 2018, en forma unánime por el Concejo Municipal. 

 

2.- Entrega de Modificaciones Presupuestarias. 

 

 Finanzas Municipal. 

 

  MAYORES INGRESOS     
CODIGO DENOMINACION   AUMENTA M$ 

115-03-01-001-001-001 DE BENEFICIO MUNICIPAL                            

95  

115-03-01-002-001-000 IMPUESTO TERRITORIAL                          

690  
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115-03-01-002-002-000 EN PATENTES MUNICIPALES                            

17  

115-03-01-003-001-000 URBANIZACION Y CONSTRUCCION                          

476  

115-03-01-003-004-000 TRANSFERENCIAS DE VEHICULOS                            

50  

115-03-01-003-999-000 OTROS                          

589  

115-03-02-001-001-000 DE BENEFICIO MUNICIPAL 37,5%                          

217  

115-03-02-001-002-000 PERMISOS DE CIRCULACION 62,5%                          

360  

115-03-03-000-000-000 PART. EN IMPTO. TERRITORIAL                     

48,777  

115-08-02-001-001-000 MULTAS DE TRANSITO                       

2,161  

115-08-02-001-999-000 OTRAS MULTAS A BENEFICIO MUNICIPAL                            

89  

115-08-02-003-000-000 MULTAS LEY DE ALCOHOLES B. MUNICIPAL                          

113  

115-08-002-004-000-000 MULTAS LEY DE ALCOHOLES, BENEFICIO SERV. 

DE SALUD 

                           

75  

115-08-03-001-000-000 PART. EN EL FONDO COMUN MUNICIPAL                     

77,363  

115-08-99-999-000-000 OTROS                            

56  

115-12-10-004-000-000 PROPAGANDA AÑOS ANTERIORES                            

40  

115-12-10-005-000-000 ASEO AÑOS ANTERIORES                            

75  

115-13-03-002-002-000 PROGRAMA DE MEJORAMIENTO DE BARRIOS   

                    

2,730  

  TOTAL MAYORES INGRESOS   
              
133,973  

        

  GASTOS     
CODIGO DENOMINACION AUMENTA 

M$ 

DISMINUYE 

M$ 

215-21-02-000-000-000 PERSONAL A CONTRATA 500   

215-22-03-00-000-000 COMBUSTIBLES Y LUBRICANTES 2,000   

215-22-04-000-000-000 MATERIALES DE USO O CONSUMO 1,000   

215-22-05-000-000-000 SERVICIOS BASICOS 3,000   

215-22-06-000-000-000 MANTENIMIENTO Y REPARACIONES 370   

215-22-07-00-000-000 PUBLICIDAD Y DIFUSION 1,000   

215-22-08-000-000-000 SERVICIOS GENERALES 38,500   

215-22-11-000-000-000 SERVICIOS TECNICOS Y PROFESIONALES 2,000   

215-22-12-000-000-000 OTROS GASTOS EN BIENES Y SERV. DE 

CONSUMO 

1,000   

215-24-01-999-003-000 CORPORACIÓN DE ASISTENCIA JUDICIAL 800   

215-24-03-080-002-001 CUOTA ASOC. VALLE DEL ITATA 3,000   

215-24-03-090-001-000 APORTE AÑOS VIGENTES 1,000   

215-24-03-101-001-001 TRASPASO A EDUCACION 31,073   

215-29-05-999-001-000 OTRAS (PLOTTER MULTIFUNCIONAL) 4,000   

215-31-02-002-027-000 CONTRATACION PROFESIONAL INSPECCION 

TECNICA 

2,730   

215-31-02-004-001-012 MEJ. DE CAMINOS, ROCE, PUENTES Y CANALES                       

4,000  
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215-35-01-000-000-000 SALDO FINAL DE CAJA 46,000   

        

        

        

        

        

        

  TOTAL GASTOS M$ 137,973 4,000 

  SUMAS IGUALES M$ 
            
137,973  

              
137,973  

 

 Departamento de Educación. 

 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA  12-12-18 

AREA EDUCACION - MAYORES INGRESOS 

    
INGRESOS     

M$ 

CODIGO CUENTA DENOMINACIÒN 

  

 AUMENTO  

115-05-03-101-000-000 
DE LA MUNICIPALIDAD A LOS SERV. INCORP. A 
SU GESTION 

  
       31,072  

  SUB TOTAL   
       31,072  

  
  

 
GASTOS   

 M$  
  

CODIGO CUENTA DENOMINACIÒN  AUMENTO  
  

215-21-02-001-001-000 SUELDOS BASE          21,072  
  

215-21-03-004-001-000 SUELDOS BASE            9,200  
  

215-26-01-000-000-000 DEVOLUCIONES               800  
  

 

SUB TOTAL          31,072                  -    

  

  

 

 

TOTAL GENERAL 
 

31,072         31,072  

 
OBSERVACIONES: 

Área DE Gestión Municipal, Presupuesto Inicial 2018, se requiere Modificación Presupuestaria por Mayores Ingresos para 

gastos de cierre año 2018. 

 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA  12-12-18 

AREA EDUCACION - MAYORES INGRESOS 

    
INGRESOS     

M$ 

CODIGO CUENTA DENOMINACIÒN 

  

 AUMENTO  

115-05-03-003-001-001 SUBVENCION FISCAL MENSUAL   
       57,811  



 

4 

 

 

 

 

115-05-03-003-003-000 ANTICIPOS DE LA SUBVENCION DE ESCOLARIDAD   
         7,150  

  SUB TOTAL   
       64,961  

  
  

 
GASTOS   

 M$  
  

CODIGO CUENTA DENOMINACIÒN  AUMENTO  
  

215-22-01-001-001-000 ALIMENTOS DAEM 
           

3,000    

215-22-01-001-002-001 ALIMENTOS SEP ESC. G-350  EL LAUREL 
           

2,000    

215-22-01-001-002-002 ALIMENTOS SEP LICEO POLIVALENTE ÑIPAS 
           

3,800    

215-22-01-001-002-003 ALIMENTOS SEP  ESC BASICA ÑIPAS 
           

4,000    

215-22-01-001-002-004 ALIMENTOS SEP ESC F-92 NUEVA ALDEA 
           

4,000    

215-22-01-001-002-005 ALIMENTOS SEP ESC G-89 VEGAS DE CONCHA 
           

3,500    

215-22-01-001-002-007 ALIMENTOS SEP  ESC G-91 SAN IGNACIO DE P. 
           

4,000    

215-22-01-001-002-008 ALIMENTOS SEP  ESC G-93 EL CENTRO 
           

2,000    

215-22-01-001-002-009 ALIMENTOS SEP ESC G-81 CHECURA 
           

4,000    

215-22-01-001-002-010 ALIMENTOS SEP ESC G-94 BATUCO 
           

3,000    

215-22-02-002-002-000 VESTUARIO, ACCESORIOS PRO-RETENCION 
           

2,000    

215-22-02-002-003-005 
VESTUARIO ACC SEP ESC G-89 VEGAS DE 
CONCHA 

              
500    

215-22-02-002-003-007 VESTUARIO ACC SEP ESC G-91 SAN IGNACIO DE P. 
              

500    

215-22-02-002-003-008 VESTUARIO ACC SEP ESC G-93 EL CENTRO 
              

500    

215-22-02-002-003-009 VESTUARIO ACC SEP ESC G-81 CHECURA 
              

500    

215-22-02-002-003-010 VESTUARIO ACC SEP ESC G-94 BATUCO 
              

500    

215-22-03-001-001-000 PARA VEHICULOS DAEM 
           

1,400    

215-22-04-001-003-002 MAT OFIC SEP LICEO POLIVALENTE ÑIPAS 
           

2,000    

215-22-04-001-003-004 MAT OFIC SEP ESC F-92 NUEVA ALDEA 
           

2,000    

215-22-04-001-003-007 MAT OFIC SEP ESC G-91 SAN IGNACIO DE P. 
           

2,000    

215-22-04-002-001-000 TEXTOS Y OTROS MAT. ENSEÑANZA DAEM 
              

500    

215-22-04-009-004-002 INSUMOS COMP SEP LICEO POLIVALENTE ÑIPAS 
           

1,000    

215-22-04-999-002-001 OTROS SEP ESC G-350 EL LAUREL 
              

500    

215-22-04-999-002-002 OTROS SEP LICEO POLIVALENTE ÑIPAS 
              

500    

215-22-04-999-002-003 OTROS SEP ESC BASICA ÑIPAS 
              

500    

215-22-04-999-002-004 OTROS SEP ESC F-92 NUEVA ALDEA 
              

500    

215-22-04-999-002-005 OTROS SEP ESC G-89 VEGAS DE CONCHA 
              

500    

215-22-04-999-002-007 OTROS SEP ESC G-91 SAN IGNACIO DE P. 
              

500    

215-22-04-999-002-008 OTROS SEP ESC G-93 EL CENTRO 
              

500    

215-22-04-999-002-009 OTROS SEP ESC G-81 CHECURA 
              

500    

215-22-04-999-002-010 OTROS SEP ESC G-94 BATUCO               
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500  

215-22-05-001-001-000 ELECTRICIDAD DAEM 
              

500    

215-22-05-001-002-000 ELECTRICIDAD ESC G-350 EL LAUREL 
              

100    

215-22-05-001-003-000 ELECTRICIDAD LICEO POLIVALENTE ÑIPAS 
           

1,500    

215-22-05-001-004-000 ELECTRICIDAD ESC BASICA ÑIPAS 
              

500    

215-22-05-001-005-000 ELECTRICIDAD ESC F-92 NUEVA ALDEA 
              

100    

215-22-05-001-006-000 ELECTRICIDAD ESC G-89 VEGAS DE CONCHA 
              

150    

215-22-05-001-008-000 ELECTRICIDAD ESC G-91 SAN IGNACIO DE P. 
              

300    

215-22-05-001-010-000 ELECTRICIDAD ESC G-81 CHECURA 
              

200    

215-22-05-002-003-000 AGUA LICEO POLIVALENTE ÑIPAS 
              

700    

215-22-05-002-004-000 AGUA ESC BASICA ÑIPAS 
              

300    

215-22-05-002-005-000 AGUA  ESC F-92 NUEVA ALDEA 
              

500    

215-22-05-002-008-000 AGUA ESC G-91 SAN IGNACIO DE P. 
              

150    

215-22-05-003-001-000 GAS DAEM 
              

100    

215-22-05-007-002-000 ACCESO A INTERNET LICEO POLIVALENTE ÑIPAS 
              

500    

215-22-05-007-003-000 ACCESO A INTERNET ESC BASICA ÑIPAS 
              

500    

215-22-05-007-004-000 ACCESO A INTERNET ESC F-92 NUEVA ALDEA 
              

500    

215-22-05-007-005-000 
ACCESO A INTERNET ESC G-89 VEGAS DE 
CONCHA 

              
500    

215-22-05-007-006-000 
ACCESO A INTERNET ESC G-91 SAN IGNACIO DE 
PALOMARES 

              
500    

215-22-05-007-007-000 ACCESO A INTERNET ESC G-93 EL CENTRO 
              

500    

215-22-05-007-008-000 ACCESO A INTERNET ESC G-81 CHECURA 
              

500    

215-22-05-007-009-000 ACCESO A INTERNET ESC G-94 BATUCO 
              

500    

215-22-05-007-010-000 ACCESO A INTERNET DAEM 
              

500    

215-24-01-008-002-009 PREMIOS Y OTROS SEP ESC G-81 CHECURA 
           

1,000    

215-24-01-008-002-010 PREMIOS Y OTROS SEP ESC G-94 BATUCO 
           

2,000    

215-26-01-000-000-000 DEVOLUCIONES 
              

100    

215-29-04-000-000-000 MOBILIARIO Y OTROS 
           

1,061    

 

SUB TOTAL 
         

64,961  
                -    

  

  

 

 

TOTAL GENERAL 
         

64,961         64,961  

 
NOTA: MODIFICACION PRESUPUESTARIA CORRESPONDE A MAYORES INGRESOS Y REDISTRIBUCION DE GASTOS AL 

MES DE DICIEMBRE DE 2018. 
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 Departamento de Salud. 

 

INGRESOS 
 

M$ M$ 

ITEM DENOMINACION 
 

AUMENTA 

115-05-03-006-002-006 Conductores 
 

55 

115-06-01-000-000-000 Arriendo de activos no financieros 
 

300 

 
Total Ingresos 

 
355 

  
M$ M$ 

ITEM DENOMINACION AUMENTA DISMINUYE 

215-21-01-001-009-999 Otras asignaciones especiales 7.200 
 

215-21-01-005-003-001 Bono extraordinario anual 1.180 
 

215-21-02-001-009-999 Otras asignaciones especiales 3.350 
 

215-21-02-005-003-001 Bono extraordinario anual 2.050 
 

215-22-01-001-000-000 Para personas 
 

299 

215-22-02-001-000-000 Textiles y acabados textiles 
 

144 

215-22-03-001-000-000 Para Vehículos 500 
 

215-22-05-001-000-000 Electricidad 800 
 

215-22-05-006-000-000 Telefonía celular 
 

49 

215-22-06-001-000-000 Mantenimiento y reparación de edificaciones 
 

199 

215-22-11-003-000-000 Servicios Informáticos 400 
 

215-22-05-007-000-000 Servicios de producción y desarrollo de eventos 
 

69 

215-22-07-002-000-000 Servicio de impresión 90 
 

215-35-00-000-000-000 Saldo final de caja 
 

14.455 

 
Total Gastos  M$ 15.570 15.215 

 
Sumas Iguales M$ 15.570 15.570 

 

Justificación: Se modifica presupuesto de la Dirección de Administración de Salud para ajustar por bonos del personal 

de planta y contrata como también el pago de combustible, electricidad y sistemas de contabilidad. 

 

 Departamento Cementerio. 

 

INGRESOS 
  

M$ 

ITEM DENOMINACION   AUMENTA 

115-03-01-003-999-001 Derechos de Construcción   190 

115-03-01-003-999-003 Derechos de Sepultación   150 

115-03-01-003-999-004 Traslados Internos   40 

115-05-03-007-999-000 Otras Transferencias (Subdere)   310 

115-05-03-101-000-000 De la Municipalidad a Servicios Incorporados   10,000 

115-06-01-001-000-000 Regularización de Terrenos   3,780 

115-08-99-999-000-000 Otros Ingresos   1,680 

  Total Ingresos  M$   16,150 

GASTOS 
 

M$ 
 

ITEM DENOMINACION AUMENTA DISMINUYE 

215-21-03-004-003-001 Trabajos Extraordinarios 500   

215-22-04-001-000-000 Materiales de Oficina 200   

215-22-04-007-000-000 Materiales de Aseo  100   
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215-22-04-010-000-000 
Materiales para Mantenimiento y 
Reparaciones 800   

215-29-04-001-000-000 Otros (Mobiliario) 700   

215-29-05-999-000-000 Otros (Maquinas e Equipos) 400   

215-35-00-000-000-000 Saldo Final de Caja 13,450   

        

        

  Total Gastos  M$ 16,150 0 

    

 
Sumas Iguales M$ 16,150 16,150 

 

Justificación: Se modifica Presupuesto del Departamento Área Cementerio. Se ajustan cuentas por mayores ingresos. 

Para solventar gastos para mantenimiento y reparaciones, materiales de oficina, aseo y compra de mobiliario. 

 

3.- Aprobación de Modificación Presupuestaria N°6  de Dirección de 

Salud de Ranquil. 

 

ITEM DENOMINACION AUMENTA DISMINUYE 

215-21-01-001-001-000 Sueldos base 270 
 

215-21-01-001-009-007 Asignación especial transitoria, art. 45, ley nº 19.378 560 
 

215-21-01-001-044-001 Asignación de atención primaria salud art.23 y 25, ley nº 19.378 270 
 

215-21-01-002-002-000 Otras cotizaciones previsionales 700 
 

215-21-01-003-002-003 
Asignación de desarrollo y estímulo al desempeño colectivo ley nº 

19.813 
7.100 

 

215-21-02-001-001-000 Sueldos base 600 
 

215-21-02-001-042-000 Atención primaria de salud 600 
 

215-21-02-003-002-002 Asignación variable por desempeño colectivo 1.300 
 

215-21-02-003-002-003 
Asignación de desarrollo y estímulo al desempeño colectivo ley nº 

19.813 
2.400 

 

215-22-04-003-000-000 Productos Químicos 8.000 
 

215-22-04-004-000-000 Productos farmacéuticos 11.500 
 

215-22-04-005-000-000 Materiales y útiles quirúrgicos 1.500 
 

215-22-05-001-000-000 Electricidad 140 
 

215-22-05-007-000-000 Acceso a internet 60 
 

215-35-00-000-000-000 Saldo final de caja 
 

35.000 

 
Total Gastos  M$ 35.000 35.000 

 
Sumas Iguales M$ 35.000 35.000 

 

Justificación: Se modifica presupuesto de la Dirección de Administración de Salud para ajustar 

cuentas del personal de planta y contrata, como también el pago de medicamento de farmacia y 

exámenes médicos. 

 

Sr. Alcalde consulta si hay observaciones. 

 

Sr. Elson Inostroza explica la Modificación. 

 

Sr. Alcalde somete a votación. 

 

Sr. Felipe Rebolledo: Aprueba  

Sr. Jorge Aguilera: Aprueba. 
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Sr. Claudio Rabanal: Aprueba. 

Sr. Eladio Cartes: Aprueba. 

Sr. Leonardo Torres: Aprueba 

Sr. Víctor Rabanal: Aprueba 

 

ACUERDO N° 309: se aprueba en forma unánime la modificación presupuestaria 

de salud M$35.000 por el concejo municipal. 

 

4.- Presentación Proyecto “Terminación Planta de Aguas Servidas y 

Alcantarillado de Nueva Aldea” 

 

Sr. Felipe Chávez hace presentación del profesional a cargo del proyecto don 

Marcelo Schinetti. 

 

Sr. Marcelo Schinetti hace presentación del proyecto ante el concejo y comunidad 

de Nueva Aldea. 

 

Sr. Alcalde menciona que es bueno que la comunidad sepa que este proyecto 

significa mucho trabajo y que en esta administración todos tienen mucha 

preocupación de llevarlo a cabo. 

 

Sr. Marcelo Schinetti: el tema económico este proyecto sale alrededor de 800 

millones de pesos. 

 

Sr. Alcalde: la planta de Ñipas es de lodo y es carísimo. 

 

Presidente JJ.VV Nueva Aldea: ¿Cuánto tiempo más va a demorar este proyecto? 

 

Sr. Alcalde: es un proceso, la misión de esta administración es rehacer el 

proyecto, la ventaja que tenemos que somos una nueva región y las nuevas 

autoridades las tenemos más cerca y están muy interesadas en llevar a cabo 

proyectos. 

 

Presidente JJ.VV Nueva Aldea: si ahora tenemos las autoridades más cerca 

debemos aprovechar esta instancia que se nos da, al igual que los CORE. 

 

Sr. Alcalde: así es. 

 

Sr. Felipe Rebolledo: consulta ¿el tema de los olores, y donde se instalará esta 

planta? 

 

Sr. Marcelo Schinetti: el tema de los olores es mínimo, en todo caso es alejado 

del área urbana mínimo 20 metros, y el recinto es el mismo que se contemplo de 

un principio. 
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Sr. Felipe Rebolledo: Ud. habla de 800 millones de pesos. 

 

Sr. Marcelo Schinetti: así es. 

 

Vecino Nueva Aldea: yo donde vivo arriendo y no tiene la conexión ¿habría que 

volver a reabrir? 

 

Sr. Marcelo Schinetti: sí. 

 

Sr. Víctor Rabanal: este proyecto tiene historia, 10 años, pero cuando partimos 

hablando que esto tiene un costo de 800 millones de pesos, siento que es 

demasiado. ¿Quién se hace responsable de todo lo que se invirtió en esto 

anteriormente, donde se perdió todo lo invertido? los dos proyectos de 

entubación y lo que es la planta de tratamiento, ¿va a servir algo de eso? 

 

Sr. Marcelo Schinetti: si, eso va a servir. 

 

Sr. Danilo Espinoza: las redes también van a servir. 

 

Sr. Marcelo Schinetti: el encargado de obra nos informó que solo una parte de las 

redes hay que reponer, pero muy poco. 

 

Sr. Víctor Rabanal: ¿Cuál era el monto total de ese proyecto? 

 

Sr. Danilo Espinoza: $136.000.000 

 

Sr. Víctor Rabanal: ¿Cuánto quedo? 

 

Sr. Danilo Espinoza: $67.000.000 aproximadamente. 

 

Sr. Víctor Rabanal: ¿Cuánto salía terminar este proyecto? 

 

Sr. Danilo Espinoza: 120 millones de pesos. 

 

Sr. Víctor Rabanal: no hubiese sido más factible haber seguido con este proyecto. 

 

Sr. Marcelo Schinetti: el sectorialista nos dijo que teníamos que cambiar de 

proyecto. 

 

Sr. Víctor Rabanal: el proyecto anterior lo financió el gobierno regional ¿creen 

que lo volverá a financiar? 
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Sr. Felipe Chávez: yo soy bien positivo con respecto a este proyecto hace un año 

lo retomamos y estamos trabajando en él, las señales de la nueva región de 

Ñuble es bastante positivo de aquí a fin de año habrá algo concreto. 

 

Sr. Leonardo Torres: si lo llevamos a la realidad, yo creo que dar una fecha 

concreta de aquí a fin de año es aventurero, tratemos de hablar con la verdad 

ante la gente, porque es a nosotros después que nos reclaman las cosas que se 

prometen y no se cumplen. 

 

Sr. Eladio Cartes: don Felipe Chávez ¿cuánto tiempo lleva Ud. trabajando en la 

común? 

 

Sr. Felipe Chávez: 4 meses. 

 

Sr. Eladio Cartes: ¿porque menciona entonces que hace un año está trabajando 

en el proyecto? 

 

Sr. Alcalde: se dice hace un año porque el departamento Secplan lo está viendo 

hace un año. 

 

Sr. Eladio Cartes: me quedo con lo que dice mi colega Leonardo, los 

administrativos se van y nosotros nos quedamos y tenemos que dar la cara a la 

gente que espera por años que se cumplan lo que le prometen, por años viviendo 

con necesidades. La gobernadora vino el otro día a la casa de la cultura no había 

ni luz ni agua, hagamos las cosas bien y hablemos con la verdad.  

800 millones es mucho dinero va a venir otra administración y vamos a estar en 

las mismas, no, no puede seguir así, a los vecinos se le debe hablar con la 

verdad. 

 

Sr. Claudio Rabanal: yo pienso que en lo que es la administración, tenemos que 

hablar, se está trabajando en el proyecto, yo creo que debemos unirnos para 

sacar esto adelante, yo se que seguir esperando es incomodo, todos somos muy 

buenos para criticar pero debemos ser paciente y entregar buena información a 

la comunidad, es una problemática que viene hace mucho tiempo, tenemos que 

golpear puertas, el protocolo es largo y complicado, hay que seguir trabajando. 

 

Sr. Felipe Rebolledo: en este concejo estamos 2 personas y el Sr. Alcalde que en 

el año 2006 aprobamos $50.000.000 para el estudio de esta planta, el ánimo en 

lo personal es que busquemos el mecanismo que nos facilite llevar a cabo este 

proyecto, golpear puertas. 

 

Sr. Jorge Aguilera: Buenas tardes, bueno yo he venido harto a Nueva Aldea, se lo 

que está pasando, sé le situación de la abuelita que tiene más de 90 años, pero 

hay que ser realista esto se soluciona con política, si no traemos los políticos 
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aquí, no tendremos resultados si ellos vienen podríamos tener resultados y que 

ellos no digan si nos van ayudar o no. Se logró el estadio por más de 1000 

millones este proyecto es un poco menos, pero yo lo veo así, hay que traer las 

autoridades y que se comprometan a llevar esto adelante. 

 

Sr. Alcalde: de parte de esta administración hay un compromiso ante este tema, 

es una misión preocupante pero hay que sumar energías y seguir trabajando. 

 

DIALOGO CON AL COMUNIDAD. 

 

PUNTOS QUE SE DIERON A CONOCER ANTE LAS NECESIDADES DE LA 

COMUNIDAD. 

 

 ALCANTARILLADO 

 DISPONIBILIDAD DE MEDICAMENTOS 

 EXCESO DE VELOCIDAD DENTRO DEL PUEBLO. 

 LOMO DE TORO. 

 CORTA FUEGOS. 

 PARADADERO DEL TREN. 

 COSTANERA A LA ORILLA DEL RIO. 

 TENENCIA DE CARABINEROS EN EL PUEBLO DE NUEVA ALDEA. 

 SITUACION DEL TERRENO DONDE SE UBICABA EL RETEN ANTIGUAMENTE. 

 PUENTE QUE SE PROMETIO CUANDO SE SACO LA BALSA. 

 SALIDA ALTERNATIVA DEL PUEBLO POR TEMA INCENDIOS. 

 

Sr. Alcalde: el tema de alcantarillado se está trabajando, por mientras este año 

se agregó la limpieza de fosas para la comunidad a petición de don Víctor 

Rabanal. 

 

Con respecto a los remedios, se contrató un químico farmacéutico y es él quien 

decide que se da y que no, pero se verá el tema para ver que se puede hacer. 

 

Tema velocidad de los vehículos, la municipalidad no tiene ningún rol respecto a 

eso, lo que se puede hacer es hablar con carabineros para que sean más las 

rondas es lo único que se puede hacer porque es bien difícil por la muy poca 

dotación de personal que hay, incluso fuimos con el concejal Víctor Rabanal a una 

reunión con el Director General de Carabineros para hablar del tema. 

 

Los lomos de toro no están permitidos por vialidad. 

 

La instalación de una tenencia en el sector es nula cero posibilidades y con 

respecto al terreno eso estaba al nombre de carabineros. 

 

Sr. Alcalde somete a votación extender el concejo por media hora más. 
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Sr. Felipe Rebolledo: Aprueba 

Sr. Jorge Aguilera: Aprueba 

Sr. Claudio Rabanal: Aprueba 

Sr. Eladio Cartes: Aprueba. 

Sr. Leonardo Torres: Aprueba. 

Sr. Víctor Rabanal: Aprueba. 

Sr. Alcalde: Aprueba. 

 

ACUERDO N°310: se aprueba en forma unánime la extensión de concejo por 

media hora. 

 

Sr. Pedro Gutiérrez:en el municipio hay un encargado de emergencia, es don Luis 

Márquez. Con respecto al tema de alta velocidad de los vehículos, se puede 

hablar con carabineros que aumente las rondas, pero deben saber que la 

dotación de carabineros es insuficiente. 

 

Sr. Leonardo Torres:había un diseño y plano del puente, pero el tema era quien 

lo costearía. 

 

Sra. Alejandra Torres: se programó una reunión con la Junta de vecinos de 

Nueva Aldea, Fepasa, y Ferrocarriles pero no se pudo concretar para estos temas 

del tren, lo ideal es juntarse y plantear estos temas. 

 

Sr. Víctor Rabanal: esta es la segunda reunión que se sale a sectores, yo fui 

quien propuso que se hiciera en Nueva Aldea. Hay que seguir mejorando, es un 

proceso entre las autoridades y comunidad. 

 

En el concejo pasado estuvimos con la gente de vialidad para dar a conocer las 

inquietudes, tener presente que en el 2023 se realiza la concesión por el tema 

del peaje hay que empezar desde a trabajar desde ya en el tema ya que son los 

peajes más caro a nivel nacional, hay que estar pendiente de esto. 

 

Sr. Felipe Rebolledo: hay que abordar el tema que Nueva Aldea ya parece ser el 

vertedero de perros, todos vienen a tirar los perrosacá. 

El tema de la droga y delincuencia, son temas que tenemos en forma recurrente, 

hay que hacer la denuncia a carabineros porque las estadísticas son muy bajas y 

eso no nos ayuda. 

El estadio de Nueva Aldea se encuentra seco. 

Ver la forma de que ferrocarriles permita ocupar sus espacios ya sea, áreas 

verdes, etc. 

 

Sr. Jorge Aguilera: pedir a la Sra. Alejandra Torres, ella es de acá de la comuna 

al igual que la Sra. Beatriz Iturra que lleve estos temas los de a conocer a los 
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jefes y que ellos se hagan presente acá en estas reuniones para dar solución a 

los problemas. 

 

Sr. Alcalde: agradece a la comunidad de Nueva Aldea por el gran aporte que dio 

para la Teletón y por haberlos recibido y haber permitido realizar este concejo 

con ellos. 

 

5.- Aprobación Reglamento que fija Plantas de Personal de la 

Municipalidad de Ranquil. 

 

Sr. Agustín Muñoz realiza una breve exposición de las observaciones realizadas 

por Contraloría para la modificación al reglamento de Plantas de Personal de la 

Municipalidad de Ránquil. 

 

Sr. Alcalde consulta si hay observaciones. 

 

Sr. Felipe Rebolledo solicita que se considere en esta nueva planta una unidad de 

medio ambiente. 

 

Sr. Agustín Muñoz: realiza presentación ante el concejo. 

 

Sr. Elson Inostroza explica de qué se trata la modificación del reglamento ante el 

concejo. 

 

Sr. Alcalde somete a votación. 

Sr. Felipe Rebolledo: Aprueba.  

Sr. Jorge Aguilera: Aprueba. 

Sr. Claudio Rabanal: Aprueba. 

Sr. Eladio Cartes: Se Abstiene, por estar fuera del horario que estipula el 

reglamento de sala. 

Sr. Leonardo Torres: Aprueba. 

Sr. Víctor Rabanal: Se Abstiene, porque no se está cumpliendo con el reglamento 

de sala. 

Sr. Alcalde: Aprueba. 

 

ACUERDO N° 311: se aprueba reglamento que fija plantas de personal de la 

Municipalidad de Ránquil con dos abstenciones. 

 

 

Se cierra la sesión a las 18:11 horas. 

 

 

        Gabriela Toledo Ulloa 

          SECRETARIO MUNICIPAL (S) 


